
 

 
 
 
Léon, le 30 novembre 2009 

 

Réunion jumelage 

Mauritanie  
Compte-rendu du comité de pilotage du 17 novembre 2 009 au 
foyer des jeunes  
 

 
 
 

Présents :      Didier Chappaz, Brigitte Dudzinski, Joëlle Marc on, Jean-Pierre Papaïs, Anne-Marie Darribère, Jean-Paul Babut  
 Volontaires  

Excusés :    

   
Destinataires   Toutes les personnes intéressées au projet 

 
De la part de          J.P. Babut 

Prochaine  réunion:  

Le 19 janvier 2010  le lieu reste à fixer   



 

 

1 Décisions prises 
 

 

DECISIONS 

� Faire un film de présentation de l’école accompagné d’un chant à destination des enfants de Dioullom 

� Rédiger une charte qui actera le cadre d’action de notre projet 

� Créer une association comme cadre juridique de notre projet 

� Réfléchir à l’organisation d’une journée Dioullom-Mauritanie pour attirer l’attention des Léonnais  
 

 
 
 

2 Actions menées et à mener 
 

 

ACTIONS issues de la réunion du 22/09/2009 QUI ? QUAND ? STATUT 

� Faire le CR JPB 18/06 fait 

� Faire la liste des personnes qui se sont déclarées intéressées et l’éditer sur le site JPB 05/10 fait 

� Obtenir les réponses sur l’école de Dioullom JPB 05/10 fait 

� Voir Hélène Dubois ( pharmacienne), Benoit Garrigue (opticien) pour l’animation du GT 
Santé-hygiène et Aldo Mascarello pour le GT Sports 

Brigitte 
Dudzinsk

i +JPB 
05/10 En cours 

� Prendre contact avec la municipalité de Sénart en ile de France (qui entretien depuis 20 
ans un jumelage mauritanien avec un village du BRAKNA) pour obtenir de bonnes pratiques et 
des idées et si possible le cadre juridique de leur jumelage 

JPB 31/10 fait 

� Rechercher des Léonnais intéressés par le thème, lancer des réunions de GT, 2 à 3 avant 
la fin de l’année pour imaginer des actions à mener ou des projets. Utiliser le doc définissant le 
cadre du thème travaillé remis en séance et disponible sur le site (rubrique téléchargements - 

Animate
urs 

20//12 Encours 



 

cadre du thème travaillé remis en séance et disponible sur le site (rubrique téléchargements - 
docs) 

� Imaginer un script ou scénario simple pour réaliser une vidéo « symétrique entre les 2 
écoles pour faire connaissance et échange pour Noël 

GT 
École 

31/10 fait 

� Organiser un COPIL intermédiaire le 17/11 et un plus formel le 16/12 ? pour valider le plan 
d’actions et voir la vidéo de l’école ? 

JPB 17/11 et 
16/12 

fait 

� Prévoir un 1er envoi limité à un petit volume apporté par Fred Pochelu qui se rend en 
voiture en Mauritanie.( Petits objets scolaires, qq lunettes ?…) 

Tous 15/10 fait 

� Mise en ligne du film montré en séance JPB 23/09 fait 

ACTIONS issues du COPIL du 17/11/2009 QUI ? QUAND ? STATUT 

� Faire le CR JPB 01/12  

� Réaliser un petit film pour présenter l’école de Léon et un chant des enfants à l’intention de 
ceux de Dioullom 

BD/JM 15/12  

� Prise d’un film de présentation à l’école de Dioullom    

� Obtenir des données sur une journée type d’un enfant à Dioullom l’alimentation, la tradition 
du thé…. pour bâtir un petit dossier sur ce thème à l’intention des instituteurs pour le 
développer auprès des enfants.  

JPB 19/01  

� Faire un projet de charte JPB/JPP
/DC 

19/12  

� Définir les bases de statut pour créer une association et être le cadre juridique du projet COPIL 19/12  

� Réfléchir à l’organisation d’une journée Dioullom-Mauritanie pour attirer l’attention des 
Léonnais 

DC 19/12  

� Mettre en contact  JPP (groupe technologie) avec le groupe de Nice     

 



 

 

3 Exposé 
 

� 4 groupes de travail sur 6 étaient représentés et donc ce premier COPIL a pu valablement délibérer et faire le point des 
actions entreprises depuis la première réunion fondatrice. 

� Brigitte et Joëlle ont rencontré le nouveau directeur de l’école qui prend ses fonctions. Il est passablement débordé mais il 
a donné son feu vert pour l’engagement volontaire des instituteurs dans ce projet. Chaque cycle (maternelle, cours 
préparatoire et « les grands  va proposer un petit texte de présentation qu’il aura préparé et Brigitte et Joëlle, spécialiste de 
la caméra, iront début décembre filmer nos petits acteurs. Une autre prise aura lieu dans le cadre de la chorale pour que 
les enfants chante une chanson à l’intention de leurs camarades de Dioullom. 

� Toujours sur le thème de l’école Brigitte et Joëlle ont proposé aux institutrices de travailler  sur un thème de la vie 
quotidienne pour que les enfants puissent échanger sur des éléments concrets ( par exemple le déroulement d’une journée 
type d’un enfant). Ensuite sur l’alimentation, ce qu’il mange ou d’autres évènements typique ou traditionnels comme la 
tradition du thé, l’élevage…et a contrario pour Léon la sylviculture, l‘élevage des canards.. 

� JPB fait part de ses contacts  avec la communauté de communes de Sénart  en Seine et Marne qui a bâti une coopération 
avec la Mauritanie depuis 20 ans et tout particulièrement avec Olivier Bugnet qui est le Président de l’association de 
jumelage. Ils  ont édité un document  que JPB laisse à la disposition des participants. 

� JPB indique  qu’après renseignement, il est possible d’envoyer des lunettes mais il est interdit d’exporter des médicaments 
en Mauritanie. L’axe de réflexion devra donc, pour le groupe Hygiène –Santé ,s’orienter plus vers des actions de prévention 
ou de prophylaxie. Il n’y avait pas de représentants pour le groupe Hygiène –Santé. Il faut reprendre contact avec les 
professionnels de santé Léonnais intéressés pour prendre en main ce sujet                            

� Pour ce qui concerne les livres JPB signale qu’il existe un besoin, non pas en livres scolaires mais dictionnaires, atlas et 
autres classiques de la littérature française.  

� Enfin JPB présente les différents intervenants du côté Mauritanien  Djigo Moussa Abou (Dioullom), Sy Saïdou 
(Nouakchott), et Aliou SOW (originaire de Dioullom et vivant à Nice)  qui  a le projet de développer l’irrigation près de     
Dioullom pour assurer l’autonomie alimentaire du village . (2 motopompes ont été envoyées le mois dernier) 

 

4 Échange et propositions 
 

� L’idée force qui sous-tend notre action est  de mettre en œuvre, de façon concrète, le dialogue Nord-Sud qui sera un 
élément fondamental dans la géopolitique du monde de demain et  il paraît important que cette dimension soit prise en 
compte dès maintenant, en y associant  nos enfants, qui par ce biais, deviendront, partie prenante impliquée. Il est admis 
dans nos échanges que la dimension dialogue Nord-Sud est fondamentale dans notre démarche mais peu porteuse si l’on 
veut impliquer une large population léonnaise et qu’il conviendra d’atteindre cet objectif  par le biais de manifestations 
concrètes. Dans cette veine l’idée d’organiser une journée mauritanienne à Léon, en fin d’année scolaire ( conteurs, 



 

photos, artistes…) s’est fait jour (cf. Vielle St Girons a fait il y a qq semaines avec la Polynésie). Didier, notre Pape du 
tourisme local, est bien placé pour mener cette réflexion. 

� Fort de l’expérience de Sénart il est décidé de rédiger une charte pour définir  l’ambition de notre projet. JPB fait un premier 
jet et réunira  JP Papaïs et D Chappaz pour la peaufiner et la présenter à la prochaine réunion plénière. Il apparaît aussi 
évident de la nécessité de monter une association pour se doter d’un cadre juridique. 

� Le projet  d’irrigation mené par le groupe mauritanien de Nice est un objectif concret pour apporter l’autonomie alimentaire 
du village de Dioullom. Il est convenu  que JPB mettra en contact Aliou Sow avec JP Papaïs pour définir dans quelle 
mesure nous pouvons mobiliser des compétences locales pour aider de façon concrète ce projet. 

 
 

5 Conclusions 
 
� COPIL intéressant durant lequel des décisions importantes ont été prises.  
� Prochaine réunion plénière  le 19/01, nous convions d’ores et déjà tout le monde et que chacun entraine avec lui de 

nouveaux participants. 
 

 


